

Retour à l'accueil

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME

16 juillet 2023

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977 / 450 681-1040

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com

Site internet : <http://www.paroissesaintmaxime.org>

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 16 h 30.

Nouvelles et événements de la semaine

La prochaine Journée Mondiale de la Jeunesse (JMJ) internationale aura lieu du 26 au 31 juillet à Lisbonne. Quelque 5 000 jeunes de provenance canadienne y participeront, dont environ 300 pèlerins de l'Archidiocèse de Montréal.

« Participer à une Journée Mondiale de la Jeunesse, c'est se donner la chance de vivre une expérience de rencontre avec le Christ en compagnie du pape et d'autres jeunes provenant du monde entier dans un climat de recueillement et de fête », a déclaré l'Archevêque de Montréal, Monseigneur Christian Lépine. « La JMJ est l'occasion idéale de se sortir de l'impression d'être seul dans sa foi et de partager avec d'autres jeunes de tous les continents », a-t-il ajouté. Il s'agit d'une rencontre internationale de jeunes du monde entier avec le pape. Celle-ci se déroule dans une ambiance qui allie fête, religion et culture pour témoigner du dynamisme de l'Église et de l'actualité du message de Jésus. « C'est beaucoup plus qu'un événement. Il s'agit d'un temps de renouvellement spirituel dont les fruits et les bénéfices rejaillissent sur toute la société » (Benoît XVI).

L'âge moyen des participants à la délégation canadienne est de 27 ans. La composition de celle-ci est de 81 % de laïcs, dont 58 % de femmes et 42 % d'hommes.

Les JMJ ont été lancées par saint Jean-Paul II afin de favoriser la rencontre personnelle entre la jeunesse et le Christ, rencontre qui déclenche la transformation des vies. L'objectif fait également appel à une génération missionnaire pour promouvoir la paix, l'unité et la fraternité entre les peuples et les nations du monde et pour développer de nouveaux outils d'évangélisation des jeunes.

Texte intégral en page 5 — Communiqué de presse

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi : 16 h 30
Dimanche : 8 h 30
11 h

Messes en semaine

Mercredi et vendredi : 16 h 30
Lundi, mardi, jeudi et samedi : 8 h 30

Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.
Sacrement du pardon : Disponible avant ou après les messes.

Adoration

Mercredi et vendredi : 17 h - 18 h
Lundi, mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h

Famille du Sacré-Cœur

Vendredi : 16 h 30 **Arrêt temporaire du Zoom**

Légion de Marie

Mardi et samedi : 9h

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi : 20 h - 21 h **Zoom seulement 899281 6257**

VOS OFFRANDES DU 9 JUILLET

Quête : 1055 \$

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 15 juillet

8 h 30 : Suzanne Asselin Offrandes aux funérailles

16 h 30 : Henri Roc La famille

Edouard Beaulieu Kathleen et Monique

Dimanche 16 juillet

8h30 : Anna Halmova et Karol Halmo Leur fille

11h : Nicolle Renaud La succession

Action de grâce Eloi Rocher M-Françoise

Lundi 17 juillet 8 h 30 : Famille Ghislain Augustin

Robert Demers Huguette Kay

Mardi 18 juillet 8 h 30 : Major St-Hubert Sarah Martin

Villagia : Aux intentions de la famille Maria Falcone

Mercredi 19 juillet 16 h 30 : Jeannine Sanche Huguette Kay

Robert Demers Huguette Kay

Jeudi 20 juillet 8 h 30 : Léa Paris Sarah Martin

Vendredi 21 juillet 16 h 30 : Anne Marie Raymond Sa fille

Samedi 22 juillet

8 h 30 : Défunts famille Thérèse Champlain Solange

16 h 30 : Sandro Ferrara Sa mère

Dimanche 23 juillet

8 h 30 : Fletcher Guirand Sa fille

11 h : Giusseppina Demechele Concetta et Adamo

La lampe du sanctuaire

brûle du 16 au 22 juillet aux intentions de Wylliam.



Commentaire biblique

Le texte de ce matin (Mt 13, 1-23 Parabole de semeur) interpelle ceux qui ne croient pas aux miracles accomplis par Jésus. On devine même un accent de dépit dans le ton de cette parabole. Par exemple Capharnaüm qui est la ville préférée du Christ, là où il s'arrête, se repose et accomplis des miracles est durement jugée. La foi en ses œuvres est quelque chose qui nous interpelle tous et questionne notre foi. Qu'en est-il vraiment.

Dans une société poreuse aux influences païennes fait, d'une part, de la présence romaine et d'autre part des origines étrangères de la diaspora juive, il était normal que plusieurs voient en Jésus un magicien plutôt que le fils de Dieu. Pour eux, ses œuvres relevaient de la magie.

De nos jours, alors que la pensée rationnelle s'est substituée aux superstitions, il se trouve des croyants pour questionner le merveilleux dans les textes bibliques.

Je prends pour exemple Graham Greene, un des grands écrivains du XXe siècle, qui déclarait dans son livre *Route sans loi* la chose suivante : De la magie, certes, mais nous avons trop tendance à minimiser l'élément magique dans le christianisme, morts qui ressuscitent, démons exorcisés, eau changé en vin. » p.258 Devant l'extraordinaire, l'incrédulité prévaut encore chez beaucoup. Pourtant qui n'a pas été l'objet de petits miracles comme des prières exhaussées, des rencontres fortuites qui changent un destin, des guérisons inexplicables. Croire en la présence de Dieu c'est aussi croire en Sa miséricorde au travers des gestes qu'Il pose parfois envers nous.

St-Jean dit en 9,16 « Cet homme ne vient pas de Dieu, car il n'observe pas le sabbat. D'autres dirent : Comment un homme pécheur peut-il faire des miracles? » Cet extrait montre une autre source d'incrédulité : la bigoterie. Les bigots se caractérisent par une pauvreté spirituelle, une foi qui se résume pour beaucoup à des gestes appris, répétitifs, rituels. Une liturgie. C'est une foi aux racines peu profondes, pointilleuse sur les règles et qui doute de tout ce qui excède le cadre étroit de leur normalité. Or, à l'époque de Jésus, ces bigots étaient pour beaucoup des pharisiens. Ils étaient incapables de croire en un homme modeste issu de Galilée et n'appartenant pas à leur rang.

St-Jean dit aussi en 12,42-43 : Cependant, même parmi les chefs, plusieurs crurent en Lui, mais à cause des pharisiens, ils n'en faisaient pas l'aveu, dans la crainte d'être exclu de la synagogue. Car ils aimèrent la gloire des hommes plus que la gloire de Dieu. »

Le refus de témoigner déprécie la foi. À quoi bon croire aux miracles de Jésus et ceux du Père dans notre quotidien si c'est pour les garder caché dans le silence de notre cœur. Lorsque une grâce nous est accordée, je vous invite à en témoigner dans la joie de la foi. Bonne journée !

Bonne journée !

Jacques Lalonde



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Près de 5 000 Canadien(ne)s inscrit(e)s à la 38^e Journée Mondiale de la Jeunesse à Lisbonne

Montréal, le 12 juillet 2023 – La prochaine Journée Mondiale de la Jeunesse (JMJ) internationale aura lieu du 26 au 31 juillet à Lisbonne. Quelque 5 000 jeunes de provenance canadienne y participeront, dont environ 300 pèlerins de l'Archidiocèse de Montréal. Les diocèses représentés par la délégation Mission Jeunesse Montréal sont : l'Archidiocèse de Saint-Boniface, l'Archidiocèse de Rimouski, le Diocèse de Nicolet, le Diocèse de Joliette, le Diocèse de Sainte-Anne-de-la-Pocatière, l'Archidiocèse de Sherbrooke, l'Éparchie pour les Grecs Melkites catholiques, le Diocèse de Saint-Hyacinthe, le Diocèse de Saint-Jérôme-Mont-Laurier, l'Éparchie Saint Maron Canada, l'Archidiocèse de Québec et l'Archidiocèse de Montréal.

« Participer à une Journée Mondiale de la Jeunesse, c'est se donner la chance de vivre une expérience de rencontre avec le Christ en compagnie du pape et d'autres jeunes provenant du monde entier dans un climat de recueillement et de fête », a déclaré l'Archevêque de Montréal, Monseigneur Christian Lépine. « La JMJ est l'occasion idéale de se sortir de l'impression d'être seul dans sa foi et de partager avec d'autres jeunes de tous les continents », a-t-il ajouté.

Il s'agit d'une rencontre internationale de jeunes du monde entier avec le pape. Celle-ci se déroule dans une ambiance qui allie fête, religion et culture pour témoigner du dynamisme de l'Église et de l'actualité du message de Jésus. « C'est beaucoup plus qu'un événement. Il s'agit d'un temps de renouvellement spirituel dont les fruits et les bénéfices rejaillissent sur toute la société » (Benoît XVI). Ce moyen extraordinaire d'évangélisation renforce la pastorale auprès des jeunes. Les Journées Mondiales de la Jeunesse ont lieu tous les trois ans et la dernière édition a été célébrée au Panama, en janvier 2019.

Les JMJ ont été lancées par saint Jean-Paul II afin de favoriser la rencontre personnelle entre la jeunesse et le Christ, rencontre qui déclenche la transformation des vies. L'objectif fait également appel à une génération missionnaire pour promouvoir la paix, l'unité et la fraternité entre les peuples et les nations du monde et pour développer de nouveaux outils d'évangélisation des jeunes.

Depuis leur création, les JMJ ont été vécues par beaucoup comme un pèlerinage. Le mot « pèlerin » vient du mot latin « peregrinus », qui signifie « voyageur ». Ce terme évoque la notion de se lancer dans un voyage et, ce faisant, de laisser derrière soi sa maison, ses habitudes, sa vie quotidienne, ses amis et sa famille, afin de s'offrir un peu de repos et de renouveau. C'est dans un esprit de simplicité et de camaraderie que les jeunes sont appelés à vivre l'expérience des JMJ - même le logement et les repas sont modestes. La patience et la solidarité deviennent souvent une partie importante de l'expérience et ce, parfois, pendant de longues heures.

La JMJ comprend deux volets. Au cours du premier volet, des *Jours au Diocèse*, les jeunes se rendent dans les différentes régions du pays; et pour la JMJ 2023, il est prévu que les jeunes visiteront d'autres pays de l'Europe. Les pèlerins vont séjourner chez des familles d'accueil, tout en approfondissant leur foi par le biais de diverses activités réalisées au sein des communautés de partage. Le deuxième volet, les *Événements principaux*, propose des activités se déroulant dans la ville principale et comprenant la Fête de la Jeunesse, des activités de catéchèse, de la musique, des événements artistiques et des rencontres spirituelles avec le Saint-Père.

L'âge moyen des participants à la délégation canadienne est de 27 ans. La composition de celle-ci est de 81 % de laïcs, dont 58 % de femmes et 42 % d'hommes.

Pour plus d'informations, veuillez consulter la trousse media [ici](#).

- 30 -

Source et information :

Erika Jacinto
Attachée de presse, bureau de l'archevêque
Directrice, Communications et relations avec les médias
Archidiocèse catholique romain de Montréal
ejacinto@diocesemontreal.org

LECTURES DE LA MESSE

PREMIÈRE LECTURE

« La pluie fait germer la terre » (Is 55, 10-11)

Lecture du livre du prophète Isaïe

Ainsi parle le Seigneur : « La pluie et la neige qui descendent des cieux n’y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l’avoir fécondée et l’avoir fait germer, donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ; ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission. »

– Parole du Seigneur.

PSAUME

**R/ Tu visites la terre et tu l’abreuves, Seigneur,
tu bénis les semailles. (cf. Ps 64, 10a.11c)**

Tu visites la terre et tu l’abreuves,
tu la combles de richesses ;
les ruisseaux de Dieu regorgent d’eau,
tu prépares les moissons.

Ainsi, tu prépares la terre,
tu arroses les sillons ;
tu aplanis le sol, tu le détrempes sous les pluies,
tu bénis les semailles.

Tu couronnes une année de bienfaits,
sur ton passage, ruisselle l’abondance.
Au désert, les pâturages ruissellent,
les collines débordent d’allégresse.

Les herbages se parent de troupeaux
et les plaines se couvrent de blé.
Tout exulte et chante !

DEUXIÈME LECTURE

« La création attend avec impatience la révélation des fils de Dieu »
(Rm 8, 18-23)

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains

Frères, j'estime qu'il n'y a pas de commune mesure entre les souffrances du temps présent et la gloire qui va être révélée pour nous. En effet la création attend avec impatience la révélation des fils de Dieu. Car la création a été soumise au pouvoir du néant, non pas de son plein gré, mais à cause de celui qui l'a livrée à ce pouvoir. Pourtant, elle a gardé l'espérance d'être, elle aussi, libérée de l'esclavage de la dégradation, pour connaître la liberté de la gloire donnée aux enfants de Dieu. Nous le savons bien, la création tout entière gémit, elle passe par les douleurs d'un enfantement qui dure encore. Et elle n'est pas seule. Nous aussi, en nous-mêmes, nous gémissons ; nous avons commencé à recevoir l'Esprit Saint, mais nous attendons notre adoption et la rédemption de notre corps.

– Parole du Seigneur.

ACCLAMATION

« Le semeur sortit pour semer » (Mt 13,1-23)

Alléluia. Alléluia.

La semence est la parole de Dieu ;
le semeur est le Christ ;
celui qui le trouve demeure pour toujours.

Alléluia.



ÉVANGILE

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Ce jour-là, Jésus était sorti de la maison, et il était assis au bord de la mer. Autour de lui se rassemblèrent des foules si grandes qu'il monta dans une barque où il s'assit ; toute la foule se tenait sur le rivage. Il leur dit beaucoup de choses en paraboles : « Voici que le semeur sortit pour semer. Comme il semait, des grains sont tombés au bord du chemin, et les oiseaux sont venus tout manger.

D'autres sont tombés sur le sol pierreux, où ils n'avaient pas beaucoup de terre ; ils ont levé aussitôt, parce que la terre était peu profonde. Le soleil s'étant levé, ils ont brûlé et, faute de racines, ils ont séché. D'autres sont tombés dans les ronces ; les ronces ont poussé et les ont étouffés. D'autres sont tombés dans la bonne terre, et ils ont donné du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. Celui qui a des oreilles, qu'il entende ! »

Les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent : « Pourquoi leur parles-tu en paraboles ? » Il leur répondit : « À vous il est donné de connaître les mystères du royaume des Cieux, mais ce n'est pas donné à ceux-là. À celui qui a, on donnera, et il sera dans l'abondance ; à celui qui n'a pas, on enlèvera même ce qu'il a. Si je leur parle en paraboles, c'est parce qu'ils regardent sans regarder, et qu'ils écoutent sans écouter ni comprendre. Ainsi s'accomplit pour eux la prophétie d'Isaïe : Vous aurez beau écouter, vous ne comprendrez pas. Vous aurez beau regarder, vous ne verrez pas. Le cœur de ce peuple s'est alourdi : ils sont devenus durs d'oreille, ils se sont bouché les yeux, de peur que leurs yeux ne voient, que leurs oreilles n'entendent, que leur cœur ne comprenne, qu'ils ne se convertissent, – et moi, je les guérirai. Mais vous, heureux vos yeux puisqu'ils voient, et vos oreilles puisqu'elles entendent ! Amen, je vous le dis : beaucoup de prophètes et de justes ont désiré voir ce que vous voyez, et ne l'ont pas vu, entendre ce que vous entendez, et ne l'ont pas entendu.

Vous donc, écoutez ce que veut dire la parabole du semeur. Quand quelqu'un entend la parole du Royaume sans la comprendre, le Mauvais survient et s'empare de ce qui est semé dans son cœur : celui-là, c'est le terrain ensemencé au bord du chemin. Celui qui a reçu la semence sur un sol pierreux, c'est celui qui entend la Parole et la reçoit aussitôt avec joie ; mais il n'a pas de racines en lui, il est l'homme d'un moment : quand vient la détresse ou la persécution à cause de la Parole, il trébuche aussitôt. Celui qui a reçu la semence dans les ronces, c'est celui qui entend la Parole ; mais le souci du monde et la séduction de la richesse étouffent la Parole, qui ne donne pas de fruit. Celui qui a reçu la semence dans la bonne terre, c'est celui qui entend la Parole et la comprend : il porte du fruit à raison de cent, ou soixante, ou trente pour un. »

– Acclamons la Parole de Dieu.